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Comitê das Bacias Hidrográficas das Lagoas de Araruama e Saquarema e dos 

Rios São João e Una 

E-mail: cbhlagossaojoao@gmail.com 
 

“Câmara Técnica de Monitoramento” 

 

Documento convocatório: Ofício CBHLSJ n.º 027/2019 de 18 de abril de 2019 

Data: 07/05/2019     hora: 10h 
Local: Auditório Azul da UVA Cabo Frio Estrada Perynas, s/n - Cabo 

Frio/ RJ 
Presentes:  

Roseli de Almeida Pereira (PMIG), Kátia Regina Martins de Lima Souza (MOMIG), Arnaldo Villa 

Nova (Viva Lagoa), Sandra Bárbara de Souza (IPEDS), André Luiz dos Santos Fonseca (IFF), Manildo 
Marcião de Oliveira (IFF), Keila Ferreira da Silva (PROLAGOS), Silvana Perez (CAJ), Maria Helena 

Baeta Neves (MH Análise Ambientais), Emerson Santiago (PMA), Eduardo Pimenta (UVA), Flávia 

Targa Martins (UVA), Renan Ventura Correia, Luís Fernando Faulstich e Alexandre da Cunha Vieira 
Filho (CILSJ). 

Pauta:  

 1. Aprovação da Minuta da Sinopse de Reunião (08-02-2019); 

 2. Escolha do novo Coordenador desta CT; 

 3. Definição do calendário de reuniões 2019; 

 4. Monitoramento da Bacia do Rio São João (Contribuição CAJ); 

 5. Monitoramento da Laguna de Araruama (Dr.ª Maria Helena); 

 6. Análise dos Projetos: 

 a) Lagoas de Saquarema, Jaconé e Jacarépiá (Continuidade do Monitoramento); Rio Roncador 

(Monitoramento) - Investimento R$ 350 mil.  

 b) Rio São João (Continuidade do Monitoramento “Aqua”) - Investimento R$ 380 mil. 

 c) Plano de Bacia (Elaboração do Plano de Bacia da RH-VI) - Investimento: R$ 500 mil. 

 d) Canal da Álcalis (Monitoramento para implementação de Wetland) - Investimento em 

definição. 

 7. Assuntos Gerais. 

Resumo:  

A reunião foi iniciada pelo Coordenador (Sr. Arnaldo Villa Nova) agradecendo a presença 

dos participantes, em seguida foi aprovação da Ata da reunião do dia 08-02-2019, sem 

ressalvas; em seguida o Sr. Arnaldo foi reeleito como Coordenador desta CT. A data 

agendada para a próxima reunião foi dia 19/09/2019, e caso haja necessidade, serão marcadas 

reuniões extraordinárias. Dando continuidade à reunião, a Sra. Silvana Peres (CAJ) 

apresentou a tabela (em Excel) com os dados consolidados da qualidade da água do 

reservatório de Juturnaíba e seus contribuintes de 2010 a 2019. O trabalho realizada pela Sra. 

Silvana,  conta com dados coletados pelo Consórcio , UFF, Projeto Aqua e dados semestrais 

das Concessionarias (CAJ e Prolagos). O estudo reuniu a compilação de 111 parâmetros da 

água superficial da Bacia Hidrográfica do rio São João. Em seguida a Dra. Maria Helena 

apresentou os resultados do monitoramento da Lagoa de Araruama, detalhando todos os 

resultados obtidos entre Janeiro a Abril de 2019. Ela informou ainda que o motivo da 
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mortandade de peixes no mês de Abril de 2019, na Laguna de Araruama, foi devido à 

floração de Cianobactérias.  O Sr. Arnaldo Villa Nova iniciou sua apresentação sobre a 

continuidade no projeto de monitoramento nas Lagoas de Saquarema, Jaconé e Jacarépiá  e o 

inicio do projeto no   Rio Rocandor, a proposta  foi aprovada pela Câmara Técnica e será 

levada  a plenária do CBHLSJ para aprovação e posteriormente a liberação do valor montante 

de  R$ 350 mil para o monitoramento. Jacarepiá será monitorado pela CAJ. Rio Roncador 

deverá ser inspecionado para definir pontos de monitoramento. A Laguna Araruama 

continuará sendo monitorada com apoio das Concessionárias CAJ e Prolagos seguindo o 

trabalho apresentado pelo Prof. Dr. Julio Wasserman. Devido ao prolongamento da reunião, 

não foi possível abordar os subitens C e D ficando para uma próxima reunião, assim o Sr. 

Arnaldo finalizou a reunião e agradecendo a participação de todos.  

Relator: 
Renan Ventura (Estagiário CBHLSJ) 

Registro Fotográfico: 
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São Pedro da Aldeia, 09 de maio de 2019. 

 

 
ARNALDO VILLA NOVA 

Coordenador da Câmara Técnica de Monitoramento 


